

Precios de suscripcion.

Gerona, un mes. . . 6 reales. 3 meses 15.  
 Resto de España y Portugal. . . 3 id. 16  
 Las de Cuba y Puerto-Rico, semestre 3 pesos  
 en oro, un año 8 idem.  
 En Francia, trimestre. . . 20; semestre, 35 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo  
 pago adelantado.—La correspondencia, al Ad-  
 ministrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
 En la Imprenta de este Periódico.

# LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

Anuncios.

A los suscritores por años á medio real  
 nea en la cuarta plana y á reales no suscritos  
 res. Por meses, precios convencionales.—Anu-  
 cios mortuorios en la cuarta plana, desde 40  
 reales en adelante.—Los comunicados y remit-  
 tidos de 1.º 20 á 20 reales línea á juicio de esta  
 Administración.—Todo pago se entien-  
 de por adelantado.—Insértese ó no, no se devuelve  
 ningun original.

Número suelto, 10 centimos

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

—Dia 22 Tiempo medio á mediodia verdadero 0 hs. 4 ms. 9 s

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en m[m],
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
26	32	9	760	82	Cubierto.	E.	Brisa.	0

OBSERVACIONES.—

## Política liberal.

Como sucede en todos los veranos, los políticos de imaginacion se han dado á cabalgar por los espacios respecto á la suerte futura del gabinete.

Lo mejor que le auguran, es que ha de morir. Dícenlo los conservadores, mientras sus hombres más importantes unos se recrean paseando por el mar y otros en tierras firmes, descansando de fatigas porque no han pasado, y hacen eco á los clamores de ese partido los incipientes reformistas y los republicanos del señor Ruiz Zorrilla.

Estos, en su deseo, están en lo lógico. Como que desean grandes novedades, y las que ellos no alcanzan á traer cada día que pasa son más pequeñas, les importa mucho que la restauracion sufra bruscos cambios de ministerio, para que se diga que su posicion es la de un mísero enfermo que no sabe en que actitud colocarse.

Pero de los otros, de los conservadores, no lo comprendemos. En cuanto á los reformistas, su mision es la de meter ruido, y sabido es que esa, para los hombres serios, es una mision bien triste, tan triste como fácil para los que se precian de serios.

Y no comprendemos el empeño de los conservadores por dos razones capitales. Ellos han sido poder largo tiempo, triplicando por lo menos al que hace que los liberales lo ejercen ¿cómo pretenden, de consiguiente, que la régia prerogativa se lo dé de nuevo? ¿lo tienen acaso vinculado por juro de heredad?

Y luego, además ¿no han reconocido por labios de su jefe que á un cambio de monarca correspondia fatalmente un cambio de ministerio? y el tiempo que ha pasado ¿ha sido por ventura suficiente para que la política del ministerio desarrolle todo su programa?

Los conservadores podrán decir que un cambio de ministerio cuadra perfectamente á sus intereses personales,

y que por eso piden el poder, como ciertas mujeres entradas en años piden marido, y que todo su afán, su deseo de ver planteada una crisis, se reduce á tortas y pan pintado.

¿De qué acusan al partido liberal? ¿qué cargo concreto le pueden formular?

El partido liberal se encontró con el país sorprendido y cansado. Sorprendido, por la muerte del Rey, que en opinion del vulgo era nuncio de las mayores y más pavorosas catástrofes. Cansado, por la política recelosa de los conservadores, que nada hicieron ni podian hacer tampoco, dado su carácter y compromisos, para remediar los males que como una baldosa de plomo aquejan de antiguo la sociedad española. El gobierno conservador se paró con expedientes, y nada absolutamente hizo que pueda contársele á descuento de su inmensa responsabilidad histórica. Si la revolucion no deshizo el gobierno conservador á pedazos, fué porque el patriotismo del partido liberal se sobreponia á todo y se interponia la sombra augusta del Rey, cubriendo con su sombra las desdichas de un ministerio incapaz y los intereses positivos de la monarquía constitucional.

Y sin embargo, ese partido conservador es el que acusa al partido liberal, por su falta, de lo que llama capacidad gubernamental.

Tan gran calumnia ni aun merece los honores del desdén. El partido liberal sostiene su pabellon de mando con serenidad y con honor. No podia dejar de dar garantías al espíritu liberal del país, iniciando las grandes reformas que pide, y si por ese crimen le acusan los conservadores, en cambio el país le aplaude, y váyase lo uno por lo otro.

El Jurado, el matrimonio civil, el sufragio universal, han sido siempre la bandera de los partidos liberales y democráticos hoy en completa inteligencia. La mision que se han impuesto no es la obra de una hora ni de un día, porque las reformas no se imponen á los países por decretos y

tan enemigo resulta de ellas á la postre la reaccion que las combate, como el celo excesivo ó la reflexion que las plantean mal.

Lo que hay en el fondo de la oposicion conservadora nos lo explica mas perfectamente. Es odio á las reformas liberales porque quebrantan sus intereses.

Los partidos conservadores no buscan sus aliados en la inteligencia que despierta en los pueblos y en la libertad que los engrandece, sino en el caciquismo que los embrutece y en la servidumbre que los corrompe.

Para ellos gobernar es resistir, pero resistir porfiadamente, constantemente, detras del broquel de las grandes hipocresías sociales. Su fé liberal es mentida.

Quitarles el censo restringido, los señorios territoriales y los grandes privilegios de la banca, los colonos embrutecidos y la magistratura irresponsable, es quitarles la mitad de su fuerza.

Y sin embargo si quieren reconquistar su influencia perdida en la opinion, si quieren adquirir el poder por su derecho propio, ó sea para servir las necesidades de la opinion, como le ocupan los partidos liberales, deben emplear sus armas empezando por congraciarse con la opinion, que hoy por hoy les abomina.

La distancia natural que hoy les separa del poder es inmensa, tan inmensa como las escaleras porque necesitarian trepar los reformistas para hacerse con *La Gaceta* que han dicho por conducto de un periodista distinguido, el señor Figueroa, que si no se la daban se la tomarán, sin duda con la propia autoridad que la tomaría Ruiz Zorrilla.

Cálmense los impacientes. Tenemos gobierno liberal para rato, tanto como el que necesita el partido para su labor fecunda.

Lo que se hace conveniente, y esa es cuestion de gobierno interior para los liberales, que el partido dé en todas partes señales de brio, y demuestre entusiasmo como sintoma de verdadera pujanza. Que sacuda en una palabra la indiferencia.

En los gobiernos liberales la opinion necesita moverse mucho, porque ella legisla, y si la opinion no se mueve, los mas grandes proyectos mueren faltos de atmósfera. Además con ese movimiento se depuran las colectividades de sus malos elementos, adquieren otros de nuevos que rejuvenecen su sangre, y en último término se acostumbra los pueblos á

la vida activa del derecho, rompiendo con la rutina y el marasmo.

Tal vez mas que en ninguna, otra parte se necesita de semejante movimiento propagandista en esta provincia, feudo por un lado del carlismo sañudo y por otro de un republicanismismo convencional que ha jugado con la buena fé de las masas á compas de sus equilibrios.

Respetemos todas las opiniones, pero proclamemos muy alto la nuestra, marcando al pueblo la senda de la verdad desfigurada por la usura que azota nuestros campos, por miserables fanatismos de escuela y por hipocresías inauditas.

El régimen liberal no dará todo el bálsamo á nuestros males, por que no es ningun conjuro de prodigios y nuestros males son de un origen muy remoto, pero en cambio cicatriza hondas heridas, y alienta, consuela y fortalece los pasos de generaciones que miran con orgullo al porvenir.

## DESDE MADRID.

20 de Agosto de 1887.

El Consejo de Ministros anunciado para anoche traia en jaque á políticos y periodistas. Se esperaba que en él se diese solucion á la cuestion del día, así es que buen número de curiosos aguardó la salida de los ministros para quedarse, al fin, como antes, sin saber nada y hasta si cabe con mayor incertidumbre, pues que resulta verdad que en San Sebastian es donde se trata la cuestion y de donde vendrá la solucion tan esperada.

Desde las 9 hasta las 11 estuvieron reunidos los ministros que en Madrid se encuentran, ocupando casi todo este tiempo el Sr. Moret, en dar cuenta á sus compañeros de su expedicion á Cádiz, del efecto que le ha producido la exposicion, de las recepciones que ha tenido y de los discursos que ha pronunciado, que han merecido el aplauso de todos sus compañeros y hasta de varias oposiciones, con exclusion de la izquierdista, para la que todo lo que hace ó dice este ministerio merece desaprobacion y ataque.

Trataron despues de un indulto solicitado, para el que se han pedido antecedentes, y con esto terminó la reunion ministerial que no ha querido dar gusto á los aficionados á emociones y sorpresas.

De desórdenes públicos sigue hablándose bastante, por más que todo el mundo se halla conforme en que, si bien los revolucionarios no hay que negar que trabajan, el Gobierno vigila tanto y tan bien que les impide la realizacion de sus deseos, y tiene esperanza de lograrlo así siempre. Dios lo quiera.

Esta imposibilidad en que los zorri-

listas se encuentran, hace que se come mucho la pasividad en que se supone colocado á Ruiz Zorrilla, aunque algunos creen que está dispuesto á abandonar su tendencia ilegal y á retirarse tranquilo con su familia á su patria.

Yo, si he de hablar á Vds. con franqueza, dudo mucho que Ruiz Zorrilla abandone su significacion, porque tiene demostrado un teson de primera fuerza, y porque separado de ella nadie antes de un año se acordaria de su personalidad, y yo le supongo muy ambicioso, pero creo tambien que el desaliento debe irle dominando, porque á pesar de los años que lleva dedicado á estos trabajos, cada dia se encuentra peor, separado de sus antiguos y consecuentes amigos, sin otro apoyo ni otro partido que cuatro señores particulares de esos que siempre miran de lado y piensan en la destruccion del mundo como una ventura grande, y si es hombre práctico y vé en su verdadero terreno las cosas, ha de estar plenamente convencido que, para dicha de España y de los españoles, está bien lejos de verse nuestra patria en manos de los que tan tristes recuerdos dejaron no hace muchos años.—M. F.

## TIJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID

(Del 20 Agosto)

En los Estados-Unidos se van á ensayar los cañones cargados de dinamita.

La dificultad del problema consistia en hallar los medios de que el proyectil cargado de dinamita no estallase, en virtud del choque, á la salida de la pieza.

Cada proyectil contendrá 180 kilogramos de aquella materia explosiva, y los depósitos de aire comprimido para manejar las piezas serán de una capacidad tal, que podrán hacerse hasta 30 disparos seguidos; es decir, mandar al enemigo, en un abrir y cerrar de ojos, 5.000 kilogramos del terrible explosivo.

Dos minutos bastarán para cargar una pieza, pudiendo los cañones de las torres de un buque disparar casi al mismo tiempo que los situados según, merced á los rápidos movimientos del timon.

Hace unos cuantos dias, un capataz y varios obreros del alcantarillado de Paris recorrian las alcantarillas para hacer una reparacion en un sitio determinado.

Seguramente esperaban encontrar allí cosas desagradables, microbios é insectos tal vez, pero no contaban con el encuentro que iban á tener.

Apenas habian empezado su trabajo, cuando oyeron un silbido extraño y prolongado. Creyeron al pronto que seria de algun malhechor oculto en aquel sitio; y el capataz, armado de una pala de hierro, se dirigió á ver lo que era.

Pero cual no seria su sorpresa cuando, al llegar al ángulo del boulevard de la Villette, se encontró en presencia de una enorme serpiente boa, que, irguiéndose, lanzaba agudos y penetrantes silbidos.

El capataz, sin aturdirse, dió al reptil un fuerte golpe en la cabeza, y despues, entre él y los obreros acabaron de matarla.

Se supone que era una serpiente escapada de alguna *menagerie* ó casa de fieras ambulante.

Se acentúan los rumores entre los moros de que en el descalabro sufrido por las tropas del sultan en la última batalla cerca de Tchel-la con las kábilas de Beni-Llarsen, Zaumut-Scheih y El-Zair, resultó dicho emperado

gravemente herido en una pierna á consecuencia de un balazo.

## Nuestros Corresponsales.

Paris 18 Agosto.

### El banquete de los fabricantes de juguetes.

Esta tarde ha tenido lugar en el hotel Continental el anunciado banquete de los fabricantes de juguetes, en el cual ha pronunciado un importante discurso el presidente del Consejo de Ministros Mr. Rouvier. Este suceso ha vuelto á despertar la animacion que de ordinario se nota en la capital de Francia, interrumpida, de un tiempo á esta parte, por falta de sucesos de impresion donde interviniesen los altos personajes del Estado, los cuales se hallaban, como vulgarmente se dice, haciendo el *tour de la France*, yendo de aqui para alli, y endiando discursos en cualquier parte donde pudieran reunir un centenar de patriotas. En resumen: la brillante oracion pronunciada esta tarde por el ilustre jefe del gabinete retrata la verdadera doctrina que actualmente sigue el ministerio francés, confesada en estas ó idénticas palabras, que ha pronunciado Mr. Rouvier: «Nosotros jamás admitiremos dentro del gobierno á ningun hombre que no acepte la República, pero tampoco haremos distinciones; todos los franceses, todos, cualesquiera que sean sus opiniones, tienen derecho á ser tratados de la misma manera.» Terminado el banquete Mr. Rouvier salió del hotel Continental, en compañía del jefe de su ministerio. Apenas el coche habia franqueado la puerta del hotel, cuando un grupo bastante numeroso se puso en su seguimiento, gritando: ¡Viva Boulanger! ¡Viva la República! Entre los gritos se han notado algunos silbidos. Se han practicado dos detenciones por la gendarmeria destacada en los alrededores del hotel Continental, siendo una de ellas la de un sugeto á quien la policia le seguia como á jefe de los revoltosos, que en época no muy lejana promovieron aquellos escándalos de la estacion de Lyon y del círculo de Invierno.

### El general Boulanger.

Ayer el ex-ministro de la Guerra pasó revista en Clermont-Ferrand á todas las tropas que estaban en situacion de campaña. Al llegar el general frente del cuartel de Assas fué aclamado por un centenar de personas que se hallaban situadas frente de la puerta, saludándole á los gritos de ¡viva Boulanger! La música del 139 regimiento de línea tocó la *Marseillaise* durante la parada. Despues de la revista todas las tropas han desfilado en presencia del comandante del 13 cuerpo de armada.

### Consejo de Gabinete.

Terminada, en parte, la época de verano, esta mañana han vuelto á reunirse los ministros en consejo de gabinete en el Ministerio de Hacienda, bajo la presidencia de M. Rouvier. M. Dautresme, ministro de Industria y Comercio, está ligeramente indispuerto; M. Flourens, ministro de Negocios extranjeros, está actualmente en Bourboule, y el general Feiron, ministro de la Guerra, que salió ayer noche para Lyon, no pudieron asistir á la deliberacion. Despues del despacho de los asuntos corrientes, se ha pasado á tratar de las declaraciones hechas por el presidente en el banquete de los fabricantes de juguetes, habiendo dado motivo su texto á una discusion bastante viva, llegando á un convenio aceptable para todos. M. Fallières, ministro del Interior, dijo en último término, que habia tomado to-

das las medidas encaminadas á asegurar el orden público.

### El sucesor de Katkoff.

La emocion que causó en los círculos diplomáticos y militares el nombramiento del general Schernaïeff como á sucesor de Katkoff en la direccion de la *Gazette de Moscou*, lejos de menguar parece que va en aumento. Es necesario no olvidar que el general Schernaïeff es para los alemanes un enemigo cien veces mas terrible que Katkoff.

### Regreso del Tonkin.

El 11.º batallon de cazadores á pié, de guarnicion en Alençon que partió en Octubre de 1885 con el general Courcy, comandante en jefe de cuerpo expedicionario del Tonkin á bordo del vapor *La France*, fué repatriado anteayer á bordo de *Le Cachemire*. Todos, incluso los soldados, llevan la medalla conmemorativa del Tonkin. A su llegada en Tolon, recibieron efectos nuevos. Se les prepara en Alençon una brillante recepcion.

### El emperador Guillermo.

Segun los últimos telegramas, parece que el emperador de Alemania está sumido en el lecho, á consecuencia de una afeccion catarral que, como en otras ocasiones, se le ha extendido sobre los órganos abdominales, aunque, segun opinion de los facultativos, no ofrece ningun cuidado, sino sobrevienen nuevas complicaciones.

### El Presidente del Consejo.

Aun cuando algunos periódicos anunciaron que M. Rouvier quedaba definitivamente en Paris, sé positivamente que el martes próximo sale para Niza, con objeto de asistir á las sesiones del Consejo general de los Alpes Marítimos, sienda posible no vuelva para encargarse de su departamento hasta mediados del próximo Setiembre.

### Un yanke original.

M. Beauquesue, director de la *Roquette*, ha recibido una carta dirigida á Pranzini.

Firmábala un tal W.... comerciante en Washington (América). Este yanke propone ocupar la plaza de Pranzini en el patibulo, fundando su singular proposicion, en sus sentimientos filantrópicos, y luego en el renombre universal que se captaria de esta manera, inmortalizando su nombre, por haber llevado á cabo un acto de tal naturaleza.

### Una epidemia en Londres.

Aumenta de un modo alarmante la fiebre maligna en la capital de Inglaterra. Ayer en los hospitales del este, oeste, noroeste y sudoeste se registraron 750 enfermos atacados la mayor parte de la epidemia.

La epidemia se extiende por todos los barrios de Londres, lo mismo en los ricos que en los pobres.

JULES.

### DESDE LOURDES.

Tiempo hacia que deseábamos visitar el pueblo de Lourdes, para ver de cerca lo que tanto y tanto nos habian ponderado, y siempre una ocupacion perentoria diferia y aplazaba indeterminadamente nuestros deseos. Estos han tenido, por fortuna, ahora, completa realizacion y aqui nos tienen ustedes en la clásica tierra de los milagros, admirándonos de la portentosa actividad de los franceses que han sabido en tan poco tiempo convertir en lugar de comodidad, confort y lujo lo que antes era sitio agreste, asiento de cuatro rocas y rincon ignorado del mundo.

Y dispense el lector que ante todo hayamos hecho esta observacion, hija de lo que primero se me ocurrió al saltar del tren, al ver estos anchos y hermosos *boulevards*, el orden y limpieza que

aqui reina en todo y los grandes y magníficos hoteles que en España serian la envidia de la ciudad mas importante.

Y aqui vendrian de molde algunas consideraciones respecto á lo abandonado que está Montserrat y á la ninguna comodidad que alli se disfruta, acompañadas de lamentaciones de nuestra patria, todo lo cual, para no molestar al paciente lector y en atencion á la brevedad, suprimimos, seguros como estamos que seria predicar en desierto.

Y basta de preámbulos. Ayer llegamos, y despues de haber descansado de la pesadez de cerca veinte horas de ferro-carril, nos hemos lanzado por estas calles de Dios.

El aspecto general de la poblacion es encantador, la animacion que reina es extraordinaria, por todas partes se ven peregrinos, gentes de todos los paises, curas en abundancia y algunos enfermos que, en cochecitos especiales, se dirigen á la gruta del agua milagrosa confiadas en algun hecho sobrenatural de la Virgen que en su fé ciega dan por seguro.

La *route de la grotte* es una de las calles mas bonitas y animadas de Lourdes, por estar á una y otra parte cuajada, por decirlo así de tiendas donde se venden toda clase de objetos, así religiosos como de capricho y fantasia. Siguiendo este camino hemos llegado á la basilica, construccion de gusto moderno recargada de adornos, cuyo estilo caracteriza, bien por cierto, el espíritu de frivolidad que predomina en Lourdes; alejándose de la magestuosa severidad de nuestros antiguos templos, que elevan el alma á Dios inclinándola á la meditacion y al recogimiento. Estuvimos precisamente cuando se celebraba una funcion religiosa, acompañada de toda la solemnidad que el ritual prescribe, y hubo momentos que al contemplar aquellas paredes repletas de estandartes y objetos preciosos, al oír aquellos cánticos y aquella música, aturridos por tantos ruidos creimos mas bien contemplar una representacion teatral que asistir á una de las ceremonias de nuestra consoladora religion.

De la Basilica hemos pasado á la gruta que, segun cuenta la tradicion fué donde la Virgen se apareció á Bernadetti y donde aun actualmente se venera la imagen encontrada, y que colocada entre las peñas, parece proteger con su mirada á los que desde abajo estan implorando sus gracias. Verdaderamente la situacion es de lo mas encantador que darse pueda.

Allí hay tambien la fuente milagrosa y las piscinas donde se bañan los enfermos.

Los diez ó doce grifos son insuficientes para la multitud que se agolpa á beber y llenar botellas. No dejamos de probar la célebre agua que, efectivamente, es deliciosa.

En cuanto al repertorio de milagros, acabo de hablar con un cura francés, que ha dicho que uno de estos dias han ocurrido dos ó tres, por supuesto sabiéndole muy mal no haberlos presenciado; un ciego que recobró la vista, una parálitica que pudo andar por sus piernas, etc., etc.

Y si, lector, dijeres ser comento, Como me lo contaron te lo cuento. Y cierro esta carta para aprovechar el correo de hoy.

FORTUNATO.

## GACETILLA GENERAL.

Tal y como era de esperar, anteaer domingo tuvo lugar la reunion que el Sr. Alcalde, nuestro particular amigo Sr. Grahit, tuvo á bien convocar, y de cuya convocatoria dimos conocimiento á nuestros lectores.

A las 10 y cuarto estaban ya en el Salon de Sesiones de nuestra corporacion municipal las personas de mas significacion y, por lo tanto, interesadas en el embellecimiento de la Capital y á quien el señor Grahit demostró que, para poder llevar á cabo el paso de los carros de tránsito y de mas vehículos que hoy tanto entorpecen y molestan en las principales calles de nuestra ciudad, era de todo punto indispensable proceder á la



**Compañía Agrícola y Salinera de Fuente-Piedra**

**ABONOS MINERALES**

DEPÓSITO EN BARCELONA: 6. PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, 6

**LABRADORES:**

Restituid á la tierra los principios minerales que arrebatan al suelo las cosechas y la tierra recompensará vuestros cuidados. No necesitaréis dejarla descansar inútilmente, y el rendimiento de todos los años será entonces superior al que hoy obtenéis cada tres. La ciencia demuestra que estas afirmaciones son axiomas indiscutibles.

**ABONOS QUE TENEMOS A LA VENTA:**

Abono núm. 1, azoado ó amoniacal.—Para cereales, huertas, jardines, etc. á 16 pesetas el saco de 50 kilogramos en toda estacion de ferrocarril y puertos  
Abono núm. 2, potásico.—Para viñas, tabaco, remolacha, patatas y árboles, todos á 16 pesetas el saco de 50 kilogramos, puesto en toda estacion de ferrocarril y puerto.

Abono núm. 3, fosfatado.—Para caña de azúcar, malz, sorgo y demás forrajes á 15 pesetas el saco de 50 kilogramos, puesto en toda estacion de ferrocarril ó puerto.

Abono núm. 4, superfosfato soluble.—Para cereales y prados y para mezcla con estiércol. Un saco en un carro de estiércol quintuplica el valor agrícola de dicho carro. Precio de venta, 17'50 pesetas el saco de cien (100) kilogramos en toda España.

Abono núm. 6, fosfatado potásico.—Para lino, cáñamo, naranjos, limoneros, pimientos y arroz. Precio, 12'25 pesetas el saco de 50 kilogramos puesto en esta estacion y puerto.

La composicion química de todos los abonos va certificada al respaldo de nuestras facturas, por el Dr. D. Laureano Calderon, catedrático de Química de las Universidades de Madrid y de Estrasburgo, que es nuestro director facultativo.

Ningun abono existe á la venta en España, ni tan rico como los nuestros, y con parecidas garantias de su composicion.

Para instrucciones mas detalladas que se facilitan gratis dirigirse al Depósito en Gerona, representante D. Antonio Boxa, comerciante. 9-14

**Imprenta Nugué, GERONA.—Se ha trasladado á la plaza de la Independencia (San Agustín). Se imprimen toda clase de trabajos á precios los mas módicos,**

**Facturas, Membretes, Estados, etc.**

**Callos. Callos. Callos. Callos.**

**LOS CALLOS Y DUREZAS**

se curan radicalmente usando el

**CALLICIDA ESCRIVÁ.**

Es de aplicación sencillísima: basta tocar el callo con el pincel mojado en el callicida para que á los cuatro ó cinco días se desprenda el callo.

No es corrosivo, es inofensivo, es incoloro, no mancha.

Un frasco, 6 reales.

Ventas al por mayor: Sociedad Farmacéutica española, Tallers núm. 22, y en casa del autor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7.—Barcelona.

Véndese en la Farmacia del Dr. Ametller, Cort-Real, GERONA.

**Callos. Callos. Callos. Callos.**

**ENFERMEDADES DE LAS VIAS URINARIAS.**

Toda clase de flujos (bleenorragia, leucorrea, etc.) se curan radicalmente usando las

**CAPSULAS VIOLETT**

En los casos rebeldes, que han resistido la accion de medicamentos similares la accion de estas CAPSULAS es decisiva, auxiliándolas con la INYECCION VIOLETT. Estas cápsulas, compuestas de sustancias científicamente combinadas, ningun trastorno causan en el organismo del que las usa. Desde que se introdujeron en España hace pocos meses, han realizado notables y numerosas curaciones.

Depósito central en España: Farmacia de La Estrella de J. ESCRIVA, Fernando VII numero 7. Barcelona.

— Pídanse en las Farmacias de Gerona —

**LA PREVISION.**

**SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMA FIJA**

domiciliada en Barcelona, plaza del duque de Medinaceli, 8  
Capital social 5.000,000 de pesetas

ESTA SOCIEDAD SE DEDICA á constituir capitales para formacion de dotes, re-dencion de quintos y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas; y depósto devengando intereses.

**PREMIADOS**

EN

**LAS EXPOSICIONES**

en que han tomado parte.

**CHOCOLATES COMPANY**

**SE EXPENDEN**

en varias **Confiterías**

**DROGUERIAS de GERONA**

**LOS PEDIDOS, Á COMPANY HERMANOS**

**BARCELONA.**